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教會應有的本質 (一) 

親愛的弟兄姊妹平安 

        在美國，有一位羅伯特·舒勒牧師，他原本每個星期日租用加州橙縣的一座露天電影院作為講道場所。隨著信徒人數不斷增加，他決

定發起募款，建造一座既能容納大量會眾，又能保有露天感覺的教堂。最終，在南加州橙縣建立了一座世界級的教堂—水晶大教堂。 

        這座教堂佔地約 34 英畝，由七棟宏偉建築與美麗庭園組成，成為當地的知名地標。34 英畝有多大？約略是 41600 坪，大約可以放下

313 間友愛教會。 

          教堂的外牆與屋頂完全由鋼架與 10,661 片長 6 呎、寬 2 呎的長方形玻璃構成，使信徒從內部可以直接看到藍天與陽光。整體結構可

耐 8 級強震與時速 100 公里的強風。 

        有趣的是，這麼大的一座建築內卻看不到空調設備，因為它採用自然通風系統，新鮮空氣從窗戶流入，這些窗戶能夠根據室溫自動開

闔來保持適宜的溫度。而在寒冷的季節，暖氣則透過地板下的管道進行調節。 

        講台區可容納 1000 人的聖歌隊，全部使用來自西班牙的最高級「火山紅」大理石，並在義大利精心裁切與拋光。聖壇桌與講壇地面

則採用高品質花崗岩打造，顯得莊重而氣派。聖壇中央的十字架高達 17 呎，並鑲貼 18K 金，象徵基督的榮耀。 

        世界級管風琴，擁有 10,661 根風管，是全球第五大管風琴，也是全美教會內的第三大管風琴，即使在晚間聚會，其音效也絲毫不遜色

於任何音樂廳。 

        此外，整個園區內矗立著多座以聖經故事為題材的雕像，這些作品皆出自世界知名藝術家之手，精美非凡，讓水晶大教堂不僅是一座

宗教場所，也是一座藝術殿堂。 

        建堂十週年時，教會又增建了一座鐘樓祈禱塔，這座 72 公尺高的尖塔，由不鏽鋼鋼管與鋼板製成，塔頂設有 52 口鐘琴，可用來報

時，也能演奏聖樂。 

        塔底部則設有一座小型禱告堂，其中擺放著一座巨型壓克力雕製的耶穌半身像，此雕像能 360 度緩緩旋轉，讓信徒從不同角度觀看

時，都能見到耶穌不同的面容，象徵祂是世界的救主。 

        這座教堂的影響力不僅限於當地，甚至吸引了來自世界各地的遊客。訪客中心應運而生，因為每天從早上 9 點開始，每 45 分鐘就有

一個團體前來參觀，每年參觀人數超過 25 萬人。 

        舒勒牧師的講道曾在全球 156 個國家的電視台播放，吸引超過 130 萬名觀眾。他也著有許多書籍，中文翻譯版至少有四本。 

        舒勒牧師的講道風格，刻意避免譴責人的罪，而是強調耶穌能滿足人的需要。他鼓勵人們勇敢做夢，相信上帝能幫助他們實現夢想，

並提出了著名標語：「能夢想，就能成就」。他的信息深受「成功神學」影響，使水晶大教堂成為教會增長的典範，甚至一度被列為美國

十大景點之一。 

        然而，這座全球知名的教堂最終卻面臨了財務危機。2010 年 1 月，水晶大教堂因經濟困難宣布裁員。2010 年 10 月 18 日，水晶大教堂

因總債務高達 5500 萬美元，正式宣告破產，最終被天主教會收購。   

        當我們回顧水晶大教堂與舒勒牧師的故事，不禁要問：什麼才是教會應有的本質？對教會來說，什麼是真正的成功？ 

        如果教會的價值與成功僅僅建立在宏偉的建築、龐大的會眾、亮麗的事工與媒體的關注，那麼，當這一切都不在時，教會是否仍然站

立得住？水晶大教堂的興起與衰落，提醒我們，教會的本質不在於它的規模，而在於它的根基是否真正建立在基督裡。 

        如同耶穌在馬太福音 16:26 曾教導我們：「人若賺得全世界，賠上自己的生命，有什麼益處呢？」同樣地，若教會在世界的標準中獲

得成功，卻失去屬靈的方向，又有何益處呢？ 

        親愛的弟兄姊妹，上帝為什麼揀選我們成為祂的教會？這是我們要一起來思考的，也是今天的經文要告訴我們的。我們一起來讀彼得

前書 2:9：「惟有你們是被揀選的族類，是有君尊的祭司，是聖潔的國度，是屬上帝的子民，要叫你們宣揚那召你們出黑暗入奇妙光明者

的美德。」 

        上帝選召我們成為祂的教會，不是為了讓我們因信祂而實現個人的夢想，不是讓我們追求成功，成為滿足自己成就的人。上帝選召我

們成為祂的教會，是要我們因信祂而活出祂的旨意，讓我們如同君王與祭司，讓我們的聚集成為聖潔的國度，使我們都成為屬祂的百姓。

更重要的是，祂要我們見證並宣揚祂如何將我們從黑暗中呼召出來，進入祂奇妙的光明，見證這份奇妙的恩典。 
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     如果這是上帝選召我們成為祂的教會的心意，上帝是如何建立祂的教會？如果我們翻開使徒行傳，我們會發現，上帝建立祂的教會的

方式，並不像羅伯特舒勒牧師那樣，建造一座最氣派、最華麗的水晶大教堂。祂並沒有留下一座像水晶大教堂這樣金碧輝煌的大型建築給

我們，而是留給我們一個活出基督生命的信仰群體，以及一群滿有信心、忠心服事的門徒。 

        在這個信仰群體裡面都是一群平凡人，漁夫、稅吏、寡婦，以及貧窮人，上帝讓這群人成為教會的根基。他們雖然沒有華麗的建築，

卻有強大的信仰；他們沒有豐厚的財富，卻甘心樂意地奉獻；他們沒有世界的榮耀，卻在逼迫中剛強站立。他們用愛心彼此扶持，在患難

中堅定信靠，在逼迫中持守信仰，在世界面前為基督做剛強的見證。 

初代教會：上帝給我們最好的典範 

一、教會不龐大，卻很強大 

        教會起初聚集僅有 120 人，但他們並不畏懼猶太人的逼迫，每日進入聖殿，並在公會面前勇敢見證基督的復活。不僅如此，在耶路撒

冷以外的地方，他們仍在安息日進入會堂，毫不退縮地傳揚福音。雖然人數不多，教會卻滿有能力，因為他們憑信心剛強站立，不論在何

處，都忠心為基督作見證。 

        使徒行傳 2:41：「於是領受他話的人就受了洗。那一天，門徒約添了三千人，」我們看到，當五旬節聖靈降臨時，彼得站起來講道，

僅僅一天內，就有三千人悔改受洗，這顯示出聖靈大能的工作。在這之後，門徒們即使面對公會的威脅，也毫不畏懼。使徒行傳 4:19-20

說，彼得、約翰說：「聽從你們，不聽從神，這在上帝面前合理不合理，你們自己酌量吧！」我們所看見所聽見的，不能不說。」 

        我們看到，當彼得和約翰因醫治瘸腿的人而被捕時，他們在公會面前勇敢宣告：「我們所看見所聽見的，不能不說！」。即使遭受鞭

打與警告，他們仍然不停止傳講耶穌基督的名，反而因能為主的名受苦而歡喜。 

        此外，當教會遭受逼迫，許多信徒被迫離開耶路撒冷，但是他們並沒有因此停止傳福音，反而把福音帶到了撒馬利亞、安提阿，甚至

遠至羅馬。在使徒行傳 8:5-13 我們可以看到，腓利在撒馬利亞傳福音，許多人信主，甚至連行邪術的西門也願意跟隨。這些事蹟都顯明，

雖然教會的人數不多，卻因信心與聖靈的能力，展現出強大的力量。 

        到今日我們仍然可以看到在某些受逼迫的國家，如中國、北韓、中東等地區，許多地下教會的基督徒，雖然面對逼迫，但他們依然忠

心，即使面臨生命危險，仍然堅持敬拜上帝，他們的教會雖然沒有華麗的建築，但他們的信仰仍然堅定，主的福音就藉著他們的信心、敬

虔與忠心不斷擴展。 

        親愛的弟兄姊妹，在我們中間是否有如同初代教會這樣的信心、忠心與敬虔？今天我們的教會是否倚靠聖靈的大能？我們是否相信，

雖然人數不多，只要忠心於上帝，就能帶來改變？ 

二、教會雖不顯赫，卻滿有尊榮 

        雖然在人看來，這些信徒不過都是些社會底層的人，如彼得、約翰，他們沒有高深的學問，只是加利利的漁夫，硝皮匠西門所從事的

是當時令人看輕的工作，馬太是當時被看不起的稅吏，甚至是貧窮的寡婦，也有曾受病痛折磨而得醫治的人，如美門口的瘸子。這些人過

去被人忽視，但卻在基督裡得著新生。對這個世界而言，他們是卑微的，但是在上帝眼中，他們是上帝親自揀選的子民，是君王也是祭

司，他們成為教會，是基督的身體、聖潔的國度。 

        我們看到，他們雖然沒有顯赫的出身或背景，但是上帝給了他們最尊貴的身份，他們也活出與蒙召之恩相稱的生命，成為上帝國度榮

耀的見證人，他們的忠心成為世世代代的榜樣。 

        今天的我們是否仍以世俗的標準來評價人？我們是否真正看重每一個弟兄姊妹，無論他們的財富、職業或學歷？ 

三、教會雖無學識，卻滿有智慧 

        在使徒行傳中，我們看到法利賽人和經學士輕視這些信徒，認為他們只是沒有受過正規教育的平民。然而，這些宗教領袖卻無法反駁

門徒對聖經的見解與對福音的見證。這些門徒究竟如何能夠深明聖經的奧秘，洞察先知的預言，並滿有屬天的智慧？ 

        答案其實很簡單—信心與忠心。當彼得與約翰在美門口醫治生來瘸腿的人，因而被帶到公會受審時，他們毫不畏懼，勇敢地回應，使

徒行傳 4:19-20 記載：「聽從你們，不聽從神，這在上帝面前合理不合理，你們自己酌量吧！我們所看見所聽見的，不能不說。」 

        他們的勇敢並非來自人的膽識，而是來自對神的信靠。當彼得、約翰在眾人面前剛強地宣告：「除他以外，別無拯救，因為在天下人

間，沒有賜下別的名，我們可以靠著得救。」眾人驚訝地發現，這些本是沒有學問的漁夫，竟然能如此有力地宣講真理，便不得不承認：

「他們是跟過耶穌的！」 



主禮：李昱宏牧師                                                                                                                                             主後 2025 年 2 月 9 日 主日講道資料 

聖經：彼得前書 2:9 

講道：教會應有的本質  (一) 

宣召：啟應文 61 

聖詩：255、392 

 3/3 

         

    這讓我們看見，教會的智慧並不來自世俗的學問，而是來自聖靈的啟示與引導。初代教會的門徒雖然沒有受過高深的教育，卻憑著信心

與屬靈的悟性，領受了從神而來的智慧，靠著聖靈，為福音作剛強不屈的見證。 

        今天，我們是否也倚靠上帝的智慧，而不只是依靠自己的聰明？當我們開始服事或面對挑戰時，是否單靠個人的能力，還是選擇仰望

聖靈的引導？願我們學習初代教會的榜樣，讓聖靈成為我們智慧與力量的源頭，在信心中剛強站立，見證上帝的榮耀！ 

四、教會化埋怨為恩惠 

        初代教會成長迅速，信徒人數增加，在供應上就出現了不平衡的情況。說希臘話的猶太信徒開始埋怨，因為他們的寡婦在每日的供應

上被忽略。我們看到初代教會在內部出現抱怨時，他們並沒有彼此指責、互相攻擊，反而用愛心與智慧來解決問題。 

        面對這樣的問題，教會選出了七位滿有聖靈和智慧的執事，專門負責供應與關懷，讓使徒們可以專心祈禱與傳道，使教會更加健全。

值得注意的是，這七位執事並非原來的老信徒，而是新一代的信徒，顯示出教會的開放與成長。其中以司提反尤為傑出，聖經描述他是

「大有信心，並且聖靈充滿的人」。他不僅忠心服事，更滿有上帝的智慧和能力，甚至在日後成為第一位為主殉道的人。 

        教會不僅解決了埋怨，還透過這次事件讓信徒更加彼此照顧，更展現出合一的見證。結果，上帝的道興旺起來，信徒的人數大大增

加，甚至有許多祭司也信從了這道。這正是教會的智慧—將埋怨化為恩典，使危機成為祝福，讓上帝的國度更加堅固。 

        今天我們教會是否能將內部的問題轉化為成長的契機？我們是否在意彼此的需要，尋求真正的合一？ 

        親愛的弟兄姊妹，初代教會的見證提醒我們，教會的本質不在於外在的成就或規模的大小，而是在於是否真正建立在基督的根基上，

並活出合一與忠心的見證。他們雖然微小，卻因著信心與敬虔，成為世代教會的榜樣。 

        如今，我們正踏上建堂的旅程。這不僅僅是興建一座建築，更是一次信仰的挑戰與操練。在這過程中，我們的信心或許會受到試煉，

但正是在這樣的時刻，我們更需要回到上帝的話語，從初代教會的榜樣中汲取力量。他們雖然面對逼迫與困難，卻始終持守忠心，見證上

帝的榮耀。 

        願主幫助我們，在建堂的過程中不斷被祂的話語更新，使我們重新回應忠心與敬虔的呼召，成為「君尊的祭司、聖潔的國度、屬上帝

的子民」，共同建造主所喜悅的教會。我們的見證不只是在建築物的完成，而是在信仰生命的建造上，見證並宣揚那召我們出黑暗入奇妙

光明者的美德！ 


